



肩を震わせ泣く母の顔。私も一緒に泣きだした。

その後、私は石井信彦先生と木野直一に書生に上り頂き、一生懸命勉強して医師になりました。先生の師尊又か夏山寺のシホウトのお弟子であったことも教わりました。

広島市<sup>市</sup>議会議員として昭和27年4月 卒後3年ほど 厚樾被爆者、医療の関係で 広島と夏山の市医師会は交流があり、故郷の厚樾資料館も見学しました。

滋兄さんとは一巻の思ひ出は、母が友人から山の一部を借り、母と滋兄さんと昭雄の三人で 山の上の荒れ石を動かして、竹藪の根を除去して段々畑を作ったことです。

行水 2年組の小菘と大豆。シヤガは植えて、山の上で水不足のため、麓の小川から 水桶や肥桶を二人で担いで 山の上まで運んで上げました。

昭雄、昭雄の前と、背の高い滋兄さんか後で担いで、5つ5つ12か、山の上を運んで上げました。

その甲斐も、2年組の7月に初めて収穫した小菘と大豆は、8月6日に竹藪で作りだした。お米は刈り取って、シヤガは手切りに油炒めにして添えた。母と三人で作業の甲斐走です。

滋兄さんはお盆の倉かごを縁しに2年産箱に入りました。朝6月朝、「行くぞ来一す」、「行くぞ来一す」と言って自転車で東へ、川の手前の道を走って行くのが最後の別れでした。樂水に2人のお年寄は倉かごをばきまわりました。

8月11日に母が持ち帰った食糧箱は 軽くて蓋を開けると  
炭のにおい「タバコ」に包まれている。

子供たちが昇った「平和宣言」をすばらしいですね。  
「ありがとうございます」、「ごめんね」、も一つ追加する「はい」ですね。

「はい」と「ありがとうございます」と「ごめんね」。誰かに言われても、いつ言われても、  
どなたか言われても 子供にはありません。

にっこりと微笑み返してあげてください。

お孫さんの手の中か、いつか私も、いつか私も笑顔になるを願っています。

敬具

令和6年1月21日 八十八歳 誕生日

折原昭雄様